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ATA DE AUDIÊNCIA PÚBLICA – XV LEGISLATURA – II SESSÃO LEGISLATIVA DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE OSASCO, REALIZADA NO DIA 25 DE MAIO DE 2022. 
 
 
Aos vinte e cinco dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de 
Osasco, do Estado de São Paulo, no prédio onde se localiza o Poder Legislativo, na sala 
destinada às Sessões, às dezoito horas e quarenta e oito minutos, realizou-se a Audiência 
Pública a Comissão de Economia e Finanças, e Frente Parlamentar de Emprego, 
Trabalho, Renda e Desenvolvimento Econômico, para debater sobre o tema: “Qualidade 
da população de Osasco – Formação para o Osasquense: Melhoria na empregabilidade e 
geração de renda”, sob a Presidência da Vereadora Elsa Natal de Oliveira, Presidente da 
Comissão e a secretaria da Vereadora Ana Paula Rossi Magdesian. Compõe a Comissão 
de Economia e Finanças da Câmara Municipal de Osasco: Elsa Natal de Oliveira – 
Presidente, Fábio Chirinhan – Relator, e os membros Batista de Sousa Moreira, Luis Carlos 
Soares de Oliveira e Ralfi Rafael da Silva. Compõe a Frente Parlamentar de Emprego, 
Trabalho, Renda e Desenvolvimento Econômico: Elsa Natal de Oliviera – Presidente, 
Adauto Leonildo de Souza – Vice- Presidente, e os membros, Ana Paula Rossi Magdesian, 
Batista de Sousa Moreira, Carmônio Gonçalves Bastos, Emerson Márcio Vitalino, Fábio 
Chirinhan, Juliana Gomes Curvelo, Luis Carlos Soares de Oliveira, Paulo José da Silva 
Júnior. A convite da Senhora Presidente, adentram e tomam assento à Mesa Diretora dos 
Trabalhos o senhor Marco Antônio Vilela – Coordenador de Programas da Secretaria do 
Emprego, Trabalho e Renda, representando o secretário senhor Gelson Lima, senhor 
Luciano Camandoni – Secretário de Tecnologia, Inovação e Desenvolvimento Econômico, 
Vereador Adauto Leonildo de Souza, Vereador Carmônio Bastos, Vereadora Juliana 
Gomes Curvelo, Vereador Ralfi Silva, Vereador Luis Carlos Soares de Oliveira e Vereador 
Paulo José da Silva Júnior. A senhora Secretária, informa que esta audiência pública está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Câmara Osasco, canais digitais: 7 da NET, 3 da Megabit 
Telecom (antiga Cabonnet) e pelo site: www.osasco.sp.leg.br e, nos próximos dias, o 
evento também estará disponível no YouTube. A seguir a Senhora Presidente anuncia a 
presença das demais autoridades, as quais estão devidamente registradas em fichas 
próprias e arquivadas na Seção de Comissões. A Senhora Presidente, declara abertos os 
trabalhos. Dando sequência, a Senhora Secretária procede à leitura do seguinte Ofício: 
“Osasco, 17 de maio de 2022, Ofício-Comissões n.º 19/2022. Ao excelentíssimo senhor 
RIBAMAR ANTÔNIO DA SILVA – Presidente da Câmara Municipal de Osasco. Assunto: 
Audiência Pública. Senhor Presidente, Informo Vossa Excelência sobre a realização da 
Audiência Pública, no dia 25 de maio de 2022 às 18 horas, no Plenário Tiradentes, pela 
Frente Parlamentar, de Emprego, Trabalho, Renda e Desenvolvimento Econômico e 
Comissão de Economia e Finanças, sobre o tema: “Qualificação da população de 
Osasco – Formação para o Osasquense: Melhoria na empregabilidade e geração de 
renda”, de acordo com Ofício nº 61/2022 de 13 de maio de 2022, da Comissão e Frente 
Parlamentar. Assim, solicito para realização do evento, convocação de funcionários para 
serviços de: coordenação da Audiência; recepção (confecção: ficha, livro de presença e 
acolhimento); som; multimídia; imprensa (TV e foto); gravação; copa e limpeza. Solicito, 
ainda, que seja enviado convite através do e-mail a todos os vereadores para ciência e aos 
membros da presente Comissão. Atenciosamente, ELSA NATAL DE OLIVEIRA, 
Presidente da Comissão da Economia e Finanças e, Frente Parlamentar de Emprego, 
Trabalho, Renda e Desenvolvimento Econômico” e ofícios de justificativa de ausência. A 
senhora Secretária faz ainda, leitura de ofício que se refere a denominação e objetivo da 
criação dessa Frente Parlamentar. Em seguida, a senhora Presidente informa a todos os 
presentes que a última fase desta Audiência Pública é destinada aos questionamentos dos 
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munícipes. Continuando, a Secretária convidou a fazer uso da palavra a Vereadora Elsa 
Natal de Oliveira, presidente da Frente Parlamentar de Geração de Emprego, Trabalho, 
Renda e Desenvolvimento Econômico, que discorreu sobre a importância de debater sobre 
o tema em questão e ressaltou que a qualificação profissional e a melhoria para a 
empregabilidade são de responsabilidade de todos e não apenas do poder público. A 
Vereadora falou sobre a elevada taxa de abandono escolar conforme dados divulgados 
pelo Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais (INEP), reforçando a 
importância de as pessoas continuarem se aperfeiçoando. A Vereadora Elsa, sugeriu a 
elaboração de um plano que alavanque a qualificação profissional, para que as pessoas 
sejam preparadas para o mercado de trabalho, e finalizou fazendo uma observação de que, 
devido à falta de qualificação e formação, muitas pessoas não conseguirão entrar ou 
permanecer no novo mercado, por isso, a importância de qualificar esses profissionais para 
que eles permaneçam no mercado de trabalho. Prosseguindo, a senhora Presidente 
convidou a fazer uso da palavra o Vereador Ralfi Silva, o Vereador discorreu sobre a 
importância desse tema, e a importância de despertar do poder executivo a buscar 
medidas que incentivem as empresas a patrocinarem essa qualificação, tanto para quem já 
está no mercado de trabalho, como para quem quer entrar. Na sequência, a senhora 
Presidente cedeu a palavra para ao senhor Luciano Camandoni, Secretário de Tecnologia, 
Inovação e Desenvolvimento Econômico, que reconheceu a importância da educação e 
qualificação na vida das pessoas, e afirmou que a permanência das novas empresas no 
município é fundamental. A senhora Presidente agradece a presença da senhora Keila 
Christiani Paloschi, Gerente de Intermediação de Mão de Obra da Secretaria de Emprego, 
Trabalho e Renda, senhor Alexandre Jurcovichi, Secretário de Mobilidade Urbana da 
Prefeitura do Município de Jandira – SP, senhor João Perez, Diretor de Segurança 
Alimentar e Nutricional do Banco de Alimentos e senhor Lau Alencar, Secretária de 
Mobilidade Urbana. Continuando, a senhora Presidente convidou a fazer o uso da palavra 
o senhor Denis Mello, Superintendente da Associação Comercial e Empresarial de Osasco 
(ACEO), que discorreu da importância de falar sobre capacitação e qualificação da 
população e chamou a atenção para o varejo, no sentido da tecnologia. Falou das ações 
realizadas, especialmente com as mulheres, para fortalecer o empreendedorismo feminino, 
a fim de integrar e motivar a todos. A convite da senhora Presidente, adentra e toma 
assento à Mesa Diretora dos Trabalhos o Senhor Lau Alencar, Secretário de Transportes e 
Mobilidade Urbana. Na sequência, a senhora Presidente convidou a fazer o uso da palavra 
a senhora Cintia Correia Sousa Hilário da Secretaria da Mulher, que discorreu sobre a 
desigualdade social influenciar na empregabilidade e ressaltou a necessidade de fomentar 
políticas que atendam aos mais vulneráveis. A senhora Presidente agradece a presença do 
senhor Benedito Pereira, Motorista da Defesa Civil, senhor Higor Vieira, Supervisor da 
Coordenadoria Municipal de Defesa Civil (COMDEC). Prosseguindo, a senhora Presidente, 
cedeu o uso da palavra o senhor Francisco Felinto da Silva Júnior, especialista em Gestão 
da Informação, que falou da importância de levar o empreendedorismo para dentro das 
escolas, e que esse é um caminho real. Falou da necessidade de o município formar 
professor, para formar os jovens a ser empreendedor, e que o município possa enxergar e 
criar soluções. Senhor Felinto afirmou ainda que Osasco tem um lado positivo em trazer as 
empresas para perto. Continuando, a senhora Presidente convidou a fazer o uso da 
palavra a senhora Claudia Itano, Diretora do Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial 
(SENAC), que falou da importância de olhar para o cenário de maneira mais sistêmica. 
Observou também, da importância de trabalhar em rede, em conjunto, para que possa 
oferecer uma qualificação de maneira mais organizada e assertiva. Na sequência, a 
senhora Presidente cedeu a palavra para o senhor Marco Antonio Villela, Coordenador de 
Programas da Secretaria de Emprego, Trabalho e Renda, que explanou sobre a 
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qualificação para empregabilidade: Profissional e Socioprofissional. Discorreu sobre a 
necessidade de as pessoas estarem em condições de concorrer, independentemente do 
setor, a vagas de emprego, e que isso depende de ações governamental. Finalizou 
afirmando que é impossível solucionar o problema da qualificação profissional sozinho, e 
dessa forma a importância de firmar parcerias para mudar esse cenário. Na sequência, a 
senhora Presidente da Comissão de Economia e Finanças, e da Frente Parlamentar de 
Emprego, Trabalho, Renda e Desenvolvimento Econômico, Elsa Natal de Oliveira, cedeu a 
palavra aos nobres vereadores inscritos. A Vereadora Ana Paula Rossi, fazendo uso da 
tribuna, fez uma observação sobre os avanços do município em relação a tecnologia. Falou 
sobre o Programa Educação Para Jovens e Adultos (EJA) e contou relatos de alunos do 
programa. A Vereadora afirmou que um dos fatores que exclui pessoas das oportunidades 
de emprego seria à falta de alfabetização, especialmente as que não tiveram qualificação 
tecnológica. A Vereadora sugere mais debates como este e que tudo que seja debatido 
saia do papel. Prosseguindo, a senhora Presidente convidou a fazer uso da palavra a 
Vereadora Juliana Gomes Curvelo, que afirmou que tecnologia é importante, porém o que 
a população busca de fato é saneamento básico ou cesta básica. Afirmou que na maioria 
das vezes, essas pessoas que necessitam se qualificar sejam pessoas sem acesso à 
educação, saneamento básico, são pessoas que não têm recursos, são as mães-solo, que 
precisam trabalhar para cuidar dos filhos e não podem se qualificar. A Vereadora ressaltou 
que, quando se trata de empreender, se esquece do quanto é difícil iniciar. Na sequência, a 
senhora Presidente convidou a fazer uso da palavra o Vereador Luis Carlos Soares de 
Oliveira, que falou da importância das Comissões e da Frente Parlamentar, reforçando que 
o objetivo da Câmara é ajudar e discutir projetos que contribua para melhores políticas 
públicas de geração de emprego. Em seguida, a senhora Presidente convidou a fazer uso 
da palavra o Vereador Adauto Leonildo de Souza, que afirmou que famílias vêm sendo 
destruídas por conta do desemprego, e que a população tem o apoio dos parlamentares 
nos projetos que beneficiem a geração de empregos. Continuando, a Vereadora Elsa 
Oliveira passou a presidência para a Vereadora Ana Paula Rossi para fazer uso da palavra. 
A Vereadora Elsa Natal de Oliveira, Presidente da Comissão e propositora desta Audiência 
Pública, finalizou agradecendo a todos que participaram e estiveram presentes nesta 
audiência e afirmou que serão colocados em pauta de votação projetos importantes que 
beneficiarão a geração de empregos e que outros debates como este serão realizados com 
frequência. Dando sequência, reassumindo a presidência desta audiência pública, a 
Vereadora Elsa Oliveira informa que foram respondidas as perguntas dos munícipes. Não 
havendo nada mais para ser apreciado, a Senhora Presidente agradece a presença de 
todos os participantes e declara encerrada a presente Audiência Pública às vinte e uma 
horas e cinquenta e cinco minutos. Todos os discursos ocorridos encontram-se gravados 
em DVD e todos os documentos entregues, devidamente arquivados na Seção de 

Comissões da Câmara Municipal de Osasco. Para constar, eu, , Ana 
Paula Rossi Magdesian, lavrei a presente Ata, que vai devidamente assinada pela Senhora 
Presidente e por mim Secretário. Sala das Sessões Tiradentes, aos 25 de maio de 2022.-.-. 
 

                                     (ELSA NATAL DE OLIVEIRA) – PRESIDENTE.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.- 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 

        (ANA PAULA ROSSI MAGDESIAN) – SECRETÁRIA .-.-.-.-.-.- 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 


